

Jahresbericht des Präsidenten 2005

Mein erster Jahresbericht als Präsident des Naturschutzvereins Lausen.

Es war ein Jahr bei dem alles gewohnt ablief. Grosse Neuerungen gab es keine. An 5 Vorstandssitzungen planten wir unsere Aktivitäten. In diversen Einsätzen pflegten wir unsere Naturschutzprojekte nach den nötigen und vertraglichen Vereinbarungen.

Ein herzliches Dankeschön gilt allen Helferinnen und Helfern, die im Stillen gearbeitet haben: Den Nistkastenkontrolleuren, den Baumschneidern usw.

Die Exkursionen waren alle erfolgreich, mit grosser Teilnehmerzahl.

Ein chronologischer Ablauf unserer Tätigkeiten:

19. März Mithilfe am Frondienstag der Gemeinde
9. April Einweihung des Waldkauzkastens, der dem VVL Lausen zum 50 - jährigen Jubiläum geschenkt wurde. Im 1. Jahr gab es bereits eine Brut mit 3 Jungen.
30. April Abendexkursion am Tüllingerhügel, mit 30 Teilnehmenden. Es war ein sehr warmer Abend. Leider konnten wir die erhofften Vögel nicht sehen. (nur hören)
Das nächste Mal werden wir eine Morgenexkursion abhalten.
Exkursionsleitung: Edith Roth, Martin Blatter, Martin Grauwiler
18. Mai Schülerexkursion der 4. Klassen mit 70 Schülerinnen und Schülern. Leider spielte das Wetter nicht mit. (nass und kalt)
Geleitet wurden die 3 Klassen durch Edith Roth, Martin Blatter und Martin Grauwiler.
22. Mai Morgenexkursion im Gebiet Galms. 45 Personen nahmen daran teil. Da der Präsident kurzfristig ausfiel, leiteten Edith Roth und Martin Blatter die interessante und abwechslungsreiche Exkursion. Gleichzeitig führte die Jugendgruppe eine Exkursion durch.
Zum Abschluss offerierte der NVL für alle Teilnehmenden ein Zmorgen beim Hof Galms.
8. Juli Schwalben- und Mauerseglerexkursion. 40 Personen nahmen an diesem Freitagabend an der Exkursion teil. Sie erfuhren vieles über die Entwicklung der Lausner Schwalbenkolonien. Beim Tonwerkareal wurden Mauersegler beringt. Die Teilnehmer konnten die jungen Segler aus nächster Nähe besichtigen und viel Interessantes über sie erfahren. Kurt Mohler konnte mit seinen Ausführungen die Leute begeistern.
Exkursionsleitung: Kurt Mohler, Martin Grauwiler

- 11./14.Juli Bei allen Mauerseglerkolonien wurden die jungen und alten Tiere beringt. Beim Schulhaus, Mühlipark, Tonwerk und bei Fam. Roth an der Birkenstrasse. Wiederum konnten wir die Hilfe der Feuerwehr Sissach in Anspruch nehmen, ihre Drehleiter erleichterte die Arbeit sehr. Ebenfalls kam die Hebebühne der Gemeinde Lausen zum Einsatz.
- 5./23.August Mähen der Kirchbergwiese und Abtransport des Heugrases. Leider war zu diesem Zeitpunkt immer wieder schlechtes Wetter, das den Abtransport hinauszögerte.
- 3.September Demontage der Schwalben- und Mauerseglernistkästen bei der Mühlematt - Turnhalle. Die Nistkästen mussten wegen der Sanierung der Halle entfernt werden. Später werden nur noch Spyrenkästen montiert. Die Schwalben müssen auf die andere Seite des Gebäudes zügeln.
16. September Im Gemeindesaal waren die 4. Klassen zu einem Werbenachmittag eingeladen. Kurt Mohler zeigte Diabilder zum Thema Naturschutz. Patrick Schaub, der Hauptleiter von Tartaruga, erzählte den Kindern, was die Jugendgruppe in Sachen Naturschutz leistet. Die Kinder konnten zum Schluss noch Fragen stellen und beim Verlassen des Gemeindesaales eine Schleiereule streicheln.
- 21./22.Oktober An diesen Tagen wurde der 11. Naturschutztag durchgeführt. Am Freitag 21. Oktober leistete die BWK ihren Einsatz bei der Pflege von Hecken und Waldrändern. Insgesamt nahmen 18 Schüler und 4 Erwachsene teil. Ebenfalls am Freitagnachmittag beteiligten sich die 8 Mittelstufenklassen am Clean-up Tag. Sie sammelten an diversen Orten Weggeworfenes zusammen.
- Am Samstag 22. Oktober trafen sich 60 Personen um Schwalbenbretter zu reinigen und die Nester zu desinfizieren. Eine Gruppe arbeitete bei den Chueffelweihern. Sie schichtete gemähtes Gras auf einen Haufen. Die Haselsträucher wurden zurückgeschnitten, damit der Hang, als Trockenstandort, wieder Sonne bekommt. Die Jugendgruppe arbeitete an ihrem Weiherprojekt und pflegte den Chalchhofenweiher. Erfreulich ist, dass sehr viele Jugendliche teilnahmen. Der Fischerverein veranstaltete eine Bachputzaktion. Der VVL baute einen Abflussschieber in den Auslauf des Buechholdenweiher.
4. November Das traditionelle Ergolztreffen fand in Frenkendorf statt. Es wurden Erfahrungen ausgetauscht und das Gemütliche kam auch nicht zu kurz. Teilnehmende vom NVL waren Ruth Blatter, Irène Zihlmann, Martin Schneider und Martin Grauwiler.
- 7./14. Januar Die Nistkästen der Waldkäuze wurden gereinigt. Ebenfalls montierte man Marderschütze ober- und unterhalb der Kästen. Diese Arbeiten wurden ausgeführt durch Jürg Roth, Urs Fink und Kurt Mohler.

14. Januar Zum ersten Mal fand eine Vollmondexkursion statt. Diese führte vom Vita - Parcoursplatz zur Huppergrube und weiter zum Banntagsplatz Landschachen. Der Exkursionsleiter Martin Blatter führte die Leute mit grosser Begeisterung und erklärte ihnen einiges über die Lichtverschmutzung. Erfreulicherweise nahmen 35 bis 40 Personen teil. Die Teilnehmer erhielten zum Schluss der Exkursion Suppe und Tee zum Aufwärmen. Es war sehr kalt an diesem Abend.
Vielen Dank an Ruth Blatter und Martin Schneider für die Verpflegung und Martin Blatter für die Exkursionsleitung.
24. Januar Unser Verein kann auch auf der Homepage besucht werden. Unsere Adresse lautet: www.nvl.ch
Herzlichen Dank an Ralph Kleiber für seine grosse Arbeit.
25. Januar Pünktlich um 20.00h begann unser Filmvortrag im Gemeindesaal. Kurt Mohler zeigte einen Film über den Norden von Costa Rica. Landschaften und verschiedene Tierarten konnte man bestaunen. Die über 100 Personen waren begeistert. Danke Kurt für deine interessanten Filme, die du uns immer wieder zeigst.

Ausserdem haben wir an 5 OK Sitzungen eine Ausstellung zusammengestellt, die im Rahmen unseres 75. Geburtstages am 18./19. März zu besichtigen ist.
Als OK - Präsident amtiert Kurt Mohler mit seinen Helfern Walter Egger, Peter Hostettler, Bruno Spiess, Edgar Sonderegger, Thomas Schöpfer, Irène Zihlmann, Martin Schneider und Martin Grauwiler.

An folgenden Anlässen nahm eine Delegation unseres Vereins teil:

Delegiertenversammlung BNV
Sektionspräsidentenkonferenz BNV
Vereinspräsidentenkonferenz Lausen

Zum Schluss möchte ich allen danken, die zum erfolgreichen Gelingen unserer Aufgaben beigetragen haben:

Allen Mitgliedern für ihre finanzielle Unterstützung

Thomas Schöpfer für seinen Einsatz und seine guten Ideen.

Dem Gemeinderat für die finanzielle und materielle Unterstützung unseres Vereins.

Schliesslich auch ein Dankeschön meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen für die sehr gute Zusammenarbeit.

Präsident:

Martin Grauwiler